

Ébola, realidad y perspectivas, un panel que sobrepasó las expectativas de sus organizadores

Escrito por Rafael Paez

Lunes 03 de Noviembre de 2014 10:30 -



Autoridades universitarias y expositores que encabezaron el acto protocolar que dio

Como una muestra más del compromiso social que enarbola la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), la Facultad Ciencias de la Salud (FCS) de esta academia, realizó el panel “Ébola, realidad y perspectiva, el cual sobrepasó con creces las expectativas de sus organizadores, debido a las magistrales ponencias de los expositores invitados, y a la masiva asistencia de un público diverso que no sólo abarrotó el Auditorio Manuel del Cabral de la Biblioteca Pedro Mir, sino que parte importante del mismo se vio obligado a seguir el desarrollo de la actividad a través de una pantalla colocada en las afueras de este edificio.

El doctor Iván Grullón Fernández, rector de la UASD, encabezó el inicio de esta actividad, junto a los vicerrectores docente y de extensión, Jorge Asjana y Rafael Nino Félix, respectivamente; Wilson Mejía y Rosel Fernández, decano y vicedecana de la FCS; los pasados rectores Julio Ravelo Astacio y Roberto Reyna; Ángel Nadal, director de la Oficina Sectorial de Planificación y Desarrollo Institucional de la FCS; y los expositores Raquel Pimentel, Josefina Fernández, Jesús Feris Iglesias, William Duke, y Hams Salas.

El doctor Grullón Fernández, felicitó a las autoridades de la FCS por la iniciativa de la organización del panel, dado el hecho de que el ébola es una de las enfermedades más peligrosas que ha tenido que enfrentar la humanidad.

En su discurso de apertura, el doctor Mejía resaltó la importancia de la realización del panel, y dijo que por las dimensiones y las consecuencias que podría traer a la humanidad el último brote de la enfermedad del virus del Ébola, el mundo está ante una crisis de salud de carácter global y de consecuencias aún impredecibles, al tiempo que señaló que sólo en los últimos dos meses se registraron alrededor de 1,000 casos nuevos por semana, con una tasa de letalidad que oscila entre 50 y 90%, y que por primera vez en su historia, la enfermedad ha cruzado las fronteras del África para llegar a Europa y América.



Panorámica del público que abarrotó el Auditorio Manuel del Cabral.

“Por esta razón, tomando en cuenta nuestras propias realidades, los recursos y las capacidades con las que contamos, el país debe abocarse a desarrollar un plan encaminado a evitar la potencial introducción de la Enfermedad al territorio nacional, así como a ampliar el conocimiento sobre el manejo de la enfermedad en los trabajadores de la salud y a fortalecer las medidas de prevención, manejo y control de infecciones en todos los niveles de atención de los servicios de salud”, expresó.

De igual forma, enfatizó que dada la cercanía e intercambio permanente con Haití, el país debe coordinar acciones preventivas conjuntamente con la vecina nación, a los fines de orientar a la población ante la amenaza de esta enfermedad.

En el panel expusieron los doctores Josefina Fernández, infectóloga del Hospital Dr. Robert Reid Cabral, quien explicó en qué consiste la enfermedad desde un enfoque clínico; Hams Salas, epidemiólogo y consultor de la Oficina Panamericana de la Salud, habló sobre la evolución y situación actual del ébola y el papel que ha jugado la Organización Panamericana de la Salud en la región; William Duke, del Centro de Control de las Enfermedades y Prevención de los Estados Unidos (CDC- Atlanta), abordó el papel de la cooperación internacional ante la amenaza de la enfermedad.

De igual forma, la doctora Raquel Pimentel, directora de epidemiología del Ministerio de Salud Pública, se refirió al plan que ha estructurado el país y la vigilancia epidemiológica puesta en marcha; y Jesús Feris Iglesias, catedrático de la Universidad Autónoma de Santo Domingo y miembro de la Academia de Ciencias de la República Dominicana, planteó una serie de recomendaciones prácticas ante el contexto que plantea la amenaza del ébola.

En el evento, personal del Ministerio de Salud Pública mostró al público y colocó a dos personas los trajes especiales que serían utilizados por el personal de salud ante eventual llegada del ébola al país.



Ébola, realidad y perspectivas, un panel que sobrepasó las expectativas de sus organizadores

Escrito por Rafael Paez

Lunes 03 de Noviembre de 2014 10:30 -

Funcionario del Ministerio de Salud Pública muestra que el ébola se propagó en el país.